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ATA – 5ª Reunião de Avaliação da Estratégia (RAE) 

 
A 5ª Reunião de Avaliação da Estratégica ocorreu nos dias 06 e 07 de agosto de 2020  

de forma virtual devido a suspensão do trabalho presencial, conforme determinação da 
Presidência do TJPA. Teve a participação de integrantes do Colegiado de Planejamento e 
Gestão Estratégica. A reunião foi realizada por meio da ferramenta Microsoft Teams. 
Compareceram à reunião: 
 

Participantes dos dias 06 e 07 de agosto 

Macrodesafio Nome 

1. GARANTIA DOS DIREITOS DA 

CIDADANIA  

• Juíza Ana Lúcia Bentes Lynch 

• Juíza Mônica Maciel Soares Fonseca 

2. CELERIDADE E PRODUTIVIDADE 

NA PRESTAÇÃO JURISDICIONAL  

• Juiz Fábio Penezi Póvoa 

• Juiz Caio Marco Berardo 

• Alice Viana Soares Monteiro 

3. COMBATE À CORRUPÇÃO E À 

IMPROBIDADE ADMINISTRATIVA 
• Juíza Mônica Maciel Soares Fonseca 

4. ADOÇÃO DE SOLUÇÕES 

ALTERNATIVAS DE CONFLITO 

• Juíza Antonieta Maria Ferrari Miléo 

• Desa. Dahil Paraense de Souza 

• Nilce Ramoa Longhi 

5.  GESTÃO DE DEMANDAS REPETITIVAS  

• David Jacob Bastos 

• Camila Amado 

• Antônio Nicolas Godinho Cavalcante  

6. IMPULSO ÀS EXECUÇÕES FISCAIS E 

CÍVEIS 

• Juíza Kédima Pacífico Lyra 

• Juíza Shérida K. Pacheco T. Bauer 

7. APRIMORAMENTO DA GESTÃO DA 

JUSTIÇA CRIMINAL 
• Deomar Alexandre de Pinho Barroso 

8. MELHORIA DE GESTÃO DE PESSOAS 

• Maria de Lourdes Carneiro Lobato 

• Manoel de Christo Alves Neto 

• Patrícia Kristiana Blagitz Cichovski 

• Antônio Oscar Cordeiro Moreira 

9. APERFEIÇOAMENTO DA GESTÃO DE 

CUSTOS 

• Francisco Campos Filho  

10. INSTITUIÇÃO DA GOVERNANÇA 

JUDICIÁRIA  

• Miguel Lucivaldo Alves Santos 

• Cristhianne de Campos Corrêa 
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 • Marilene da Cunha Farias 

• Haroldo Azevedo Rodrigues 

• Patrícia do Socorro Campos Casseb 

• Linomar Saraiva Bahia 

• Alice Viana Soares Monteiro 

11. MELHORIA DA INFRAESTRUTURA E 

GOVERNANÇA DE TIC  

• Diego Baptista Leitão 

• Felipe Moraes Freitas 

• Miguel J. de Almeida  Pernambuco  

• Márcio Góes Nascimento 

• Arilson Galdino da Silva 

Ação de Iniciativa da Presidência 

REESTRUTURAR AS CORREGEDORIAS 
• Des. Leonardo de Noronha Tavares 

EQUIPE TÉCNICA: Jonelson Magno Dias, Valéria Athayde Fontelles de Lima, Fábio Djan 

Oliveira de Lima, Luciana Sá Fernandes, Luciana Caliari, David Borges Reis e Silva,  Alcimar 

Martins Júnior e Neliane Colares. 

APOIO INSTITUCIONAL: Geraldo Leite, Juiz Auxiliar da Presidência 

 
 
ABERTURA 06/08 
 

O Presidente do TJPA Des. Leonardo Noronha Tavares efetuou a abertura da reunião 

informando o panorama geral de execução do Plano de Gestão 2019-2021. 

Explicitou que transcorridos, 3/4 do período desta gestão, restando aproximadamente 

6 meses  para a conclusão, temos o desafio de concluir 60 (sessenta) ações que nos propusemos 

a cumprir neste período. Essas ações estão alinhadas ao planejamento estratégico  2015-2020 

do Poder Judiciário, alicerçado nos macrodesafios definidos pelo CNJ. 

A  Reunião de Avaliação da Estratégia (RAE) é a oportunidade de avaliarmos 

periodicamente o andamento do Plano de Gestão e tratar das dificuldades de  implementação 

para que possamos juntos alcançar os resultados pretendidos. 

O Presidente informou sobre a necessidade  do apoio de todos para congregar os esforços 

para o cumprimento das ações pactuadas. Reiterou,  a necessidade de que os responsáveis  avaliem 

se as ações efetivamente serão concluídas durante a gestão e também registrem o andamento do 

Plano no Sistema de Monitoramento de Planejamento (SIMPLAN). 
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Observou que das 60 ações planejadas no plano de gestão 2019-2021, estão distribuídas em 

11 Macrodesafios, todos com elevado grau de cumprimento. Todas as ações previstas já foram 

iniciadas, das quais 16, inclusive, já foram integralmente concluídas. 

 Em seguida a Coordenadora de Gestão Estratégica Valéria Athayde Fontelles de Lima, falou 

da necessidade de avaliar as ações e repensar sobre a capacidade de conclusão das mesmas. 

Informou que o nível de execução do plano está razoável em relação as etapas, porém ainda há um 

longo caminho para finalização do plano. O Diretor do Departamento de Planejamento Gestão e 

Estatística Jonelson Magno Dias explicou a dinâmica da reunião e reforçou a necessidade de 

empenho para conclusão das ações pendentes, enfatizando que restam 6 meses para o fim da 

gestão, e pediu a todos que alimentem o SIMPLAN. 

 

PANORAMA GERAL DOS INDICADORES DO JUSTIÇA EM NÚMEROS/PLANEJAMENTO 
ESTRATÉGICO – Até JULHO/2020 
 

Apresentado o panorama geral dos indicadores que compõem o Justiça em Números e o 

Planejamento Estratégico por Macrodesafio. Os indicadores apurados no período foram os 

seguintes: Taxa de congestionamento processual total, Índice de atendimento a demanda, Índice de 

processos judiciais eletrônicos novos, Número de acordos pré-processuais efetuados nos CEJUSCS, 

Índice de Conciliação, Taxa de Congestionamento para grandes litigantes, Índice de julgamento de 

ações de execução fiscal no 1º grau, Índice de julgamento de ações de execução judicial cível no 1º 

grau, Sentenças em execução de penas e medidas alternativas e Índice de execução do Plano de 

Gestão.  
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INDICADORES DO PLANEJAMENTO ESTRATÉGICO 2020 - ATÉ JULHO 
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PANORAMA DO PLANO DE GESTÃO 2019-2021 - 06/08 

A Coordenadora de Gestão Estratégica Valéria Fontelles, apresentou a missão, visão e 

valores do TJPA, bem como a execução geral do plano. Informou que caso haja necessidade 

de readequação de ações/etapas, os responsáveis podem entrar em contato com a 

Coordenadoria de Gestão Estratégica até 31/08. O Plano encontra-se com uma execução de 

26%. Em seguida apresentou a execução do plano por macrodesafio e passou a palavra aos 

responsáveis pelos Macrodesafios e ações. 
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DELIBERAÇÕES 06/08 
 

• David Jacob Bastos, Secretário Judiciário solicitou a inclusão de novas ações no Plano 

de Gestão: 

1. Instituir Núcleo de monitoramento das demandas repetitivas (NUMOPED), com 

objetivo de identificar os grandes litigantes e a demanda repetitiva, inclusive com  

a regulamentação da cientificação eletrônica dos grandes litigantes, que 
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possibilita economia de tempo, energia e recursos financeiros (postal e com 

oficial de justiça), de modo a otimizar a prestação jurisdicional. 

2. Realizar Acordo de Cooperação Técnica com o Tribunal de Justiça do Estado 

de Goiás (TJGO) para implantar projeto piloto  da solução Berna de Inteligência 

Artificial. 

3. Firmar Termo de Cooperação com a Procuradoria Geral do Estado para 

digitalização dos autos e posterior migração para o PJE. 

• Marilene Cunha Farias, Coordenadora Geral de Arrecadação informou que solicitará a 

exclusão da etapa Etapa 10.1.1.14 – Implementação de módulo de controle dos 

cartórios aptos ao ressarcimento de atos e complementação de renda mínima pelo 

Fundo de Apoio ao Registro Civil.   

• Márcio Góes do Nascimento, Coordenador de Aplicações, informou que será o novo  

responsável pelas etapas da ação 10.1.2 - Expandir o programa Selo de Fiscalização 

Digital.  

• Cláudia Sadeck Burlamaqui, Secretária de Engenharia e Arquitetura, comunicou que 

até o fim do mês de agosto a ação 10.2.2 Elaborar plano de acessibilidade do Poder 

Judiário Estadual será finalizada. 

• Patrícia do Socorro Campos Casseb, Analista Judiciária, responsável pela ação 10.4.1 

Implantar a política de gestão de riscos no poder judiciário falou que a mesma encontra-

se na fase de sensibilização das unidades e que a finalização está prevista para 

novembro. 

• Alice Viana Soares Monteiro, Analista Judiciária responsável pela ação Realizar 

estudos de reestruturação organizacional das Unidades de Apoio do Tribunal e Fóruns, 

expôs o andamento da ação e que a mesma será finalizada com a entrega de um 

conjunto de atos e projeto de Lei a ser encaminhado a ALEPA.  

• Jonelson Magno, Diretor do Departamento de Planejamento Gestão e Estatística, 

responsável pela ação 10.6.1 - Instituir canal direto, em tempo real, de informações 

gerais à Presidência comunicou que está em andamento as alterações no DW, será 

necessário realinhar a ação, visto que a previsão é que sejam entregues informações 

referentes a litigiosidade, pessoal e metas. 

• Linomar Saraiva Bahia, Diretor do Departamento de Comuniocação responsável pela 

ação 10.6.2 - Intensificar a comunicação interna e externa do Tribunal, falou sobre o 

desenvolvimento da campanha de violência contra mulher e  sobre o painel que atualiza 

diariamente a produtividade de magistrados e servidores. 
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• Maria de Lourdes Carneiro Lobato, Secretária de Gestão de Pessoas informou que 

devido a pandemia a ação 8.3.1 - Ampliar as ações para a de promoção da saúde e 

qualidade de vida ficou prejudicada, pois o trabalho ficou restrito a divulgação de 

cartilhas. O responsável pela ação Manoel de Christo Alves Neto, Coordenador de 

Saúde complementou dizendo que houve mudanças na forma de divulgação das ações 

de saúde, que vem ocorrendo por meio de cartilhas, folderes e vídeos, também foram 

realizadas ações de prevenção a gripe. Quanto a etapa 8.3.1.4 - Realização de estudo 

e prevenção ao assédio moral foi elaborada uma proposta que encontra-se no Comitê 

de Gestão de Pessoas. Em relação a ação 8.3.2 - Aperfeiçoar os sistemas tecnológicos 

da área de saúde solicitou a exclusão das duas últimas etapas: 8.3.2.5 - Treinamento 

dos servidores para utilização do prontuário eletrônico e 8.3.2.6 - Realização de estudo 

da viabilidade de criação de aplicativo de saúde do TJPA em virtude de problemas 

financeiros. 

• Márcio Góes do Nascimento, Coordenador de Aplicações informou quanto ao sistema 

de saúde, foi encaminhado ao fornecedor as necessidades da gestão de pessoas, 

porém há pendências quanto a questão orçamentária. Em virtude disso, o sistema 

ficará restrito ao prontuário médico e exames pré admissionais. 

• Francisco Campos Filho, Secretário de Administração, responsável pela ação 9.1.1 - 

Implantar sistema integrado de custos informou que está em andamento a integração 

do sistema financeiro e orçamentário com o sistema do governo do Estado e que foi 

realizado o desenho do fluxo de cada unidade envolvida. Solicitou ainda, a inclusão da 

ação Implantar Centro Administrativo Regional do Poder Judiciário do Oeste do Pará – 

Santarém. 

 

ENCERRAMENTO  06/08 
A Coordenadora de Gestão Estratégica, Valéria Athayde Fontelles de Lima solicitou o 

empenho de todos no preenchimento do sistema e o Diretor do Departamento de 

Planejamento Gestão e Estatística agradeceu a presença e que conta com colaboração de 

todos para conclusão do Plano. 
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ABERTURA 07/08 
 O Juiz auxiliar da Presidênica Geraldo Neves Leite iniciou a reunião falando da 

importância da avaliação do Plano de Gestão e do desafio de executar 60 ações num período 

de pandemia. Ressaltou que um período de crise e incerteza é um ambiente propício para 

criação de oportunidades.  

O magistrado fez menção que a Secretaria de Informática do TJPA, durante a pandemia 

transformou digitalmente o Tribunal, que tinha um projeto piloto de teletrabalho para 30 

servidores e que durante a pandemia registrou mais de 300 magistrados e mais de 5.000 

servidores em trabalho remoto. Salientou que a necessidade de inovação tecnológica cresce 

cada vez mais. Ressaltou que uma ação premente é a expansão do PJE, que é uma das 

prioridades da gestão do desembargador Leonardo Tavares, que pretende implantar o PJE 

em todas as unidades judiciárias, cíveis e criminais, do 1º grau e do 2º grau do TJPA, até o 

final da sua gestão. 

Mencionou outra iniciativa que está em andamento, que é o sistema de digitalização e 

virtualização de processos, que objetiva transformar nosso modelo atual (central única para o 

1ºgrau e para o 2º grau), para um modelo mais inovador, com centrais regionais de 

digitalização, que funcionarão em Ananindeua, Marabá, Parauapebas e Santarém. 

Adicionalmente teremos equipes volantes de digitalização para atender as Comarcas 

mediante cronograma. Destacou que 64% do  acervo ativo do TJPA são de processos físicos, 

o que gerou um impacto grande na nossa produtividade, uma vez que a maioria desses 

processos ficaram parados durante a pandemia. A ideia é que a maioria dos processos sejam 

digitalizados e migrados para o PJE.     

Outra nova ação que o magistrado enfatizou é a comunicação eletrônica dos grandes 

litigantes, que permite que toda pessoa jurídica de direito público ou privado possa receber as 

comunicações eletrônicas pelo sistema (PJE e Libra), o que evita a comunicação postal e 

expedição de mandados.   

Destacou que o trabalho de execução do plano é de todos, e que é importante registrar 

as informações sobre o andamento das ações no SIMPLAN e ressaltou que eventuais ajustes 

no plano deverão ocorrer até 31/08. Agradeceu o empenho de todos, reforçou a missão do 

TJPA e falou da necessidade de expansão do PJE. 

O Diretor do Departamento de Planejamento, Gestão e Estatística Jonelson Magno 

Dias falou sobre o percentual de execução do Plano de Gestão que está em 26%, e que se 

há algum nó crítico é importante que haja reestruturação das ações. Solicitou que todos 

alimentem o sistema de planejamento. 
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PANORAMA GERAL DOS INDICADORES DO JUSTIÇA EM NÚMEROS/PLANEJAMENTO 
ESTRATÉGICO – Até JULHO/2020 
 

Apresentado o panorama geral dos indicadores que compõem o Justiça em Números 

e o Planejamento Estratégico por macrodesafio. Os indicadores apurados no período foram 

os seguintes: Taxa de congestionamento processual total, Índice de atendimento a demanda, 

Índice de processos judiciais eletrônicos novos, Número de acordos pré-processuais 

efetuados nos CEJUSCS, Índice de Conciliação, Taxa de Congestionamento para grandes 

litigantes, Índice de julgamento de ações de execução fiscal no 1º grau, Índice de julgamento 

de ações de execução judicial cível no 1º grau, Sentenças em execução de penas e medidas 

alternativas e Índice de execução do Plano de Gestão.  

 

INDICADORES DO PLANEJAMENTO ESTRATÉGICO 2020 - ATÉ JULHO 
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PANORAMA DO PLANO DE GESTÃO 2019-2021 07/08 
 

A Coordenadora de Gestão Estratégica Valéria Athayde Fontelles de Lima apresentou o 

andamento do plano de gestão e informou que se estiver sendo executado algum trabalho nas 

unidades do TJPA que não conste no plano é possível a inclusão de novas ações. Informou 

que as magistradas Rubilene Silva Rosário e Josineide Gadelha Pamplona Medeiros 

justificaram a ausência na reunião, assim como a servidora responsável pelas ações 7.1.1 e 

7.1.2 relativas a Violência Doméstica. 
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DELIBERAÇÕES 07/08 
 

• A Coordenadora do macrodesafio Garantia dos Direitos de Cidadania juíza Ana Lúcia Lynch, 

informou que talvez haja necessidade de alteração na ação 1.1.1 - Expandir a estrutura 

necessária ao depoimento especial da criança e do adolescente quando vítima ou 

testemunha de violência. 

• A juíza Mônica Maciel Soares Fonseca falou sobre a ação 1.1.2 - Implementar medidas de 

prevenção e repressão à exploração sexual de crianças e adolescentes, e do 

desenvolvimento do Projeto Minha Escola Meu Refúgio e do lançamento de uma revista 

virtual sobre proteção da criança e do adolescente. 

• Antonieta Maria Ferrari Miléo, juíza de Direito, informou que a ação 4.1.1 - Consolidar a 

implantação de Centros Judiciários de Soluções de Conflitos e Cidadania (Cejuscs) foi 

finalizada com a instalação de 3 Centros Judiciários e também comunicou que há 

necessidade de ajustes na ação 4.1.2 - Realizar programa de capacitação de mediadores e 

conciliadores, por conta das etapas referentes ao cadastro de mediadores e conciliadores. 

• Márcio Góes Nascimento, Coordenador de Aplicações, informou em relação a ação 4.1.2, 

que está trabalhando para inclusão do cadastro de mediadores e conciliadores. Falou que a 

ferramenta que está sendo desenvolvida incluirá o cadastro, avaliação e gestão das 

conciliações. 



 

48 
 

• O Juiz Fábio Penezi Póvoa, responsável pelo Macrodesafio Celeridade e Produtividade, 

falou sobre o andamento da expansão do PJE e o Juiz Caio Berardo responsável pela ação 

2.1.1 - Expandir o PJE em todas as unidades judiciárias da capital e do interior e no 2º grau 

complementou dizendo que está acompanhando o andamento da implantação. Ainda sobre 

esta ação o Secretário de Informática Diego Baptista Leitão informou que a capacitação em 

PJE será concluída em dezembro e que há pendências na implantação do PJE nas varas 

criminais da Região Metropolitana de Belém, que deverá ser finalizada em dezembro e no 

interior até janeiro de 2021. 

•  O Juiz Caio Berardo solicitou a inclusão de uma nova ação: Implantar Teletrabalho no Poder 

Judiciário do Estado do Pará. 

• O Juiz Geraldo Neves Leite, solicitou a inclusão de ações no macrodesafio da Celeridade: 

1. Audiências e sessão de julgamento por vídeo conferência. 

2. Implantar Atermação online nos Juizados Especiais. 

3. Implantar Agendamento online com as unidades judiciárias. 

4. Implantar Perícia por vídeo conferência. 

5. Aperfeiçoar Sistema de Digitalização e virtualização de processos, com objetivo de 

transformar o modelo atual (central única para o 1ºgrau e para o 2º grau), para um 

modelo mais inovador, com centrais regionais de digitalização, que funcionarão em 

Ananindeua, Marabá, Parauapebas e Santarém. 

• Alice Viana Soares Monteiro, Analista Judiciário, responsável pela ação 2.2.1 – Implantação 

da UPJ das varas da família, ponderou que está trabalhando em conjunto com a Juíza Eliane 

dos Santos Figueiredo no projeto. Informou que houve alteração no cronograma da ação 

devido a pandemia, pois há necessidade de readequação do espaço físico e as obras ficaram 

paralisadas. Informou, ainda, que já foram digitalizados cerca de 800 processos e será a 1º 

UPJ 100% digital. Solicita a inclusão da magistrada como responsável da ação. Mencionou 

que está em fase de concepção a UPJ das varas cíveis e empresarias de Belém. 

• Quanto a meta 4 tema das ações 3.1.1 - Aprimorar a atuação no julgamento dos processos 

da Meta 4 do CNJ e 3.1.2 – Digitalizar para o PJE os feitos cíveis pertinentes à meta 4 do 

CNJ da Comarca da Capital e do Interior a juíza Mônica Maciel agradeceu o trabalho que 

vem sido desenvolvido pelos integrantes do grupo de trabalho e que em 2020 houve aumento 

de acervo da meta e que 120 processos incluídos como meta 4 não possuem glossário. 

• A juíza Kédima Pacífico Lyra informou quanto a ação  6.1.1 - Estabelecer uma política interna 

de tratamento de dívidas nas varas de execução fiscal que há uma classificação do acervo 

em pequenas, médias e grandes dívidas, a ação visa a identificação dos grandes devedores 

e que foi apresentado um portal para tratamento de dívidas. Quanto a ação 6.1.2 - 
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Elaboração do Guia Prático de Procedimentos das Varas de Execução Fiscal o objetivo é 

uniformizar e dar maior celeridade aos procedimentos das varas fiscais, hoje há um acervo 

de mais de 200 mil processos. 

• O Juiz Deomar Barroso responsável pela ação 7.3.1 - Estabelecer parcerias para 

capacitação e ressocialização de apenados e egressos comunicou a realização de um 

convênio com a Estácio FAP e que foi realizado um treinamento de inteligência emocional 

com apenados e que solicitará a reformulação da ação para que este trabalho seja incluído. 

• Diego Baptista Leitão, Secretário de Informática informou que será necessário reestruturar a 

ação 11.1.1 - Reestruturar a arquitetura de rede lógica das unidades judiciárias e 

administrativas com a retirada das etapas 11.1.1.3, 11.1.1.4, 11.1.1.7 e 11.1.1.8,  por 

questões orçamentárias. Quanto a ação 11.2.3 - Implementar novos portais interno e externo 

focados na usabilidade, já foi concluído parte do portal externo. Na ação 11.4.1 Reestruturar 

processos de gerenciamento de serviços de TIC  houve mudança na coordenação da ação, 

porém já está bem adiantada. Solicitou também a inclusão de uma nova ação referente a 

atualização do sistema SIGA-DOC. 

ENCERRAMENTO  07/08 
O Juiz Auxiliar da presidência Geraldo Neves Leite ressaltou que até o fim do ano 

haverá mais uma reunião de avaliação da estratégia, falou que o plano de gestão é bem 

factível e que acredita na execução total do mesmo até o final da gestão. Pediu a colaboração 

de todos os magistrados e servidores. 
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OFÍCIO  
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EMAIL DO AGENDAMENTO DA REUNIÃO POR VIDEOCONFERÊNCIA NO TEAMS 

PRIMEIRO DIA  
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EMAIL DO AGENDAMENTO DA REUNIÃO POR VIDEOCONFERÊNCIA NO TEAMS 

SEGUNDO DIA  
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CALENDÁRIO NO TEAMS 
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NOTÍCIA – PRIMEIRO DIA  
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NOTÍCIA – SEGUND0 DIA  

 

 

 

 


